

VARELA en la Carretera de SAGUNTO

14 Kilómetros de Teruel al Este de Teruel la Carretera QUEDO CORTADA

600 MUERTOS



BALAGUER, 28 UP. FLASH — Oficialmente el cuartel general nacionalista de campo anunció que las fuerzas del

general José Varela rompieron el frente republicano que defendía la carretera de Teruel a Sagunto, alcanzando esta importante vía de comu-

nicaciones entre el interior y la costa del Mediterráneo a unos 14 kilómetros al sureste de Teruel.

EN EL BOMBARDEO DE CANTON

5c *Quetzal* EDICION ESTRELLA

Nº 680—Director Rafael Soley—Año III

San José, sábado 28 de mayo de 1938

El más feroz ataque, dice el corresponsal de la United Press, que se ha registrado fué el de hoy

MILLARES DE HABITANTES DE CANTON MARCHAN COMO FUGITIVOS HUYENDO DE LOS DESMANES DEL EJERCITO NIPON

Sairwan, el barrio más populoso de Cantón, fué el objetivo principal de la aviación japonesa esta mañana

20 AVIONES FEDERALES BUSCAN A CEDILLO

CEDILLO TRATA DE FUGARSE A ESTADOS UNIDOS

Refuerzos sobre la frontera norte para evitar la fuga del cabecilla rebelde

SAN LUIS POTOSI, 28. UP. — En los círculos del gobierno se ha sabido que el ministerio de defensa ha dado órdenes para que un escuadrón de veinte aviones de caza se dediquen a buscar al jefe revolucionario, general Saturnino Cedillo, creyéndose que el caudillo está huyendo a pie en la vecindad de Estanzuela. Se opina que el general es uno de los cinco pasajeros del avión que fué obligado a aterrizar cerca de Peñasco ayer, y se

han tomado medidas especiales de Pasa a la página SEIS

BARCELONA ATACADA HOY DESDE EL AIRE

BARCELONA, 28 UP. — A las 8 y 25 minutos de la mañana de hoy la capital de Cataluña experimentó la primera incursión aérea nacionalista desde hace cerca de dos meses, cuando, bajo un cielo completamente despejado, los aparatos enemigos arrojaron dos lotes de proyecti-

LONDRES, 28. UP. — Despachos de prensa recibidos en Londres via Hongkong informan que la aviación japonesa ejecutó un terrible bombardeo aéreo contra la ciudad de Cantón, informándose que el número de muertos pasa de seiscientos, principalmente civiles inocentes. El despacho describe la incursión como la más sangrienta y devastadora que se ocurrió desde el mes de setiembre del año pasado y se inició a las once y 30 minutos de la mañana, continuando hasta las dos y 20 minutos de la

tarde, cuando las bombas cortaron las comunicaciones. El corresponsal de UNITED PRESS en Cantón comunicó a Hongkong en el último momento en que se podía mantener en contacto con el gran puerto británico que el ataque fue sin lugar a duda el más feroz de cuantos ha ejecutado la aviación japonesa sobre este rico centro comercial, y que el número de víctimas es sumamente crecido, aunque no le fue posible chequearlas debido a que la lluvia de bombas continuó. Pasa a la pág. 5

INGLATERRA PIDE EL CIERRE DE LA FRONTERA LIBANESA

La prensa inglesa critica ácremente la actitud de las autoridades francesas en Siria

MUFTI EL GRAN LEADER MAHOMETANO, EJERCE GRANDES INFLUENCIAS EN SU LUCHA CONTRA SIONISTAS Y CONTRA GRAN BRETAÑA

LONDRES, 28 (Especial para LA TRIBUNA). — El "London Times" critica duramente la actividad negativa de las autoridades francesas en Siria con respecto de las revueltas en Palestina. Afirma ese periódico que los británicos podrán restablecer el orden en Palestina una vez que los franceses ordenen el cierre de la frontera, agregando que todo esfuerzo por las autoridades británicas resulta inútil mientras los franceses no haga otro tanto al otro lado de la frontera. Insiste el Times de que numerosos reclutas y municiones pasan la frontera. También asegura el gran rotativo londinense que el Mufti — líder religioso mahometano — ejerce gran influencia en su lucha en contra de los sionistas y anti-británica.

PRIVADAMENTE

SERA EXAMINADO EL DICTAMEN SOBRE LAS CONTRATACIONES BANANERAS

ASI SE ANALIZARA ANTES DE PRESENTARSE AL CONGRESO.—A ESAS REUNIONES ASISTIERAN LOS DIPUTADOS DE MAYORIA

El dictamen en lo del negocio bananero del Pacífico estará redactado pasado mañana, jueves. Para evitar en la Cámara debates acalorados y dilatados, en una palabra, entorpecedores y molestos, se ha pensado, que, de previo a la presentación de ese estudio, sea examinado en asambleas privadas. Los diputados de mayoría aceptan la idea, pero al procedimiento oponible los de minoría, exponiendo entre otras razones, que en el ca-

so se impone la intervención de examen del público, siempre útil y necesaria en el estudio de esta clase de problemas. El sistema, —indi-

case, — equivaldría a poner vallas al pensamiento escrito por medio del secreto o del silencio, y, el pre-

—Pasa a la pág. 5

16 PRESOS DE LA PENI ACUSARON AL AGENTE PRINCIPAL DE POLICIA

Plantearon esta mañana la acusación ante la alcaldía penal

RECHAZA POR EL ALCALDE DOBLES LA ACUSACION

En la mañana de hoy 16 presos en la Penitenciaría capitalina formularon formal acusación ante el señor alcalde primero de lo penal licenciado don Gonzalo Dobles Solórzano, contra el señor agente principal de policía judicial de esta ciudad por conceptuar que "abuso de

Pasa a la página SEIS

DON ARTURO ARIAS ASUMIO EL CONTROL Y DIRECCION DE VARIOS SERVICIOS DE SALUBRIDAD

Por disposición del consejo Nacional de Salubridad se le designó para que asumiera la contaduría y pagaduría de varias instituciones

Conforme lo acordó el consejo, la Auditoría General de Salubridad Pública ha asumido la Contaduría, Tesorería y Pagaduría de la Ma-

ternidad Carit, cuya entrega ha sido demorada por causas ajenas a la auditoría. En la caja había una

—Pasa a la Pág. 8

BAJAN LOS PRECIOS DEL CAFE EN NUEVA YORK

DE 15 A 17 PUNTOS BAJO EL CAFE DE BRASIL

NUEVA YORK, 28. UP. — Las ventas de café para entrega futura han mermado grandemente, y los precios para cafés de Brasil bajaron de 15 a 17 puntos en las calidades del Río y de 13 a 14 puntos en las de Santos. Los precios para existencias actuales no experimentaron ningún cambio. La bolsa de

café y azúcar de Nueva York recibió un cable desde Brasil el efecto de que un quince por ciento del "café preferencial" debe ser entregado al departamento nacional de café, pero que también el resto debe ser consignado en su custodia.

20 Aviones Federales Buscan a Cedillo

SUS CUATRO AÑOS CUMPLEN HOY LAS QUINTUPLES DIONNE

YVONNE LA MAS POPULAR Y BELLA; ANNETTE LA MAS DESOBEDIENTE; MARIE LA MAS AGRADABLE; EMILIE LA MAS INDIFERENTE Y CECILE LA CENICIENTA DE LAS CINCO HERMANAS

Desde el momento en que su nacimiento múltiple asombró al mundo entero, estas cinco preciosas chiquillas han sido objeto del mayor interés por las poblaciones de todos los países del Universo y hasta se las conoce como "las afortunadas Dionne". Pero para que hayan podido alcanzar esta etapa de sus vidas, han sido necesarios los más extremados cuidados de parte del fiel doctor Dafoe y sus ayudantes, de este modo, a pesar de haber nacido prematuramente se han desarrollado normalmente como todos los niños de la misma edad.

Parece imposible al verlas, recordar q' hace exactamente cuatro años el doctor Dafoe desesperaba de salvarlas y que usando todos los recursos de su saber consiguió conservarlas la vida, primero, unas horas, luego una semana... un mes... seis meses, verdadero milagro de la ciencia médica.

Dado el interés mundial en las Quintuples, han circulado mil diferentes rumores sobre su desarrollo. Más la verdad es que, desde aquellos instantes, en que el sorprendente doctor Dafoe trajo al mundo cinco pequeños y delicados organismos, las cinco hermanitas Dionne han progresado notablemente de día en día en su crecimiento.

El pobre y humilde hogar de la familia Dionne, falto de comodidades aun para el recibimiento del niño esperado, carecía de todo cuando la segunda, la tercera, la cuarta y al fin la quinta criatura vio la luz.

Comparemos ese día con el de hoy, qué enorme diferencia! La vida normal de estas cinco niñas es una realidad, un testimonio al caudoso celo de este doctor lugareño, quien ha dedicado su vida al desarrollo y bienestar de las Quintuples Dionne.

Gracias al doctor Dafoe sus cuerpos van desarrollándose saludablemente bajo la vigilancia y cuidados científicos de enfermeras y maestras. Parece imposible que

sean estos, aquellos cinco organismos tan frágiles y delicados que el doctor Dafoe palmoteó para darle vida y que diariamente frotó con aceite de oliva para asearlas.

Y siguiendo nuestra comparación, pensemos en esos brillantes ojos, plenos de inteligencia, en sus dientes blancos y brillantes, en el precioso cutis que cada una tiene y cuyo cuidado se ha encomendado a un JABON ESPECIAL, cuya espuma suaviza y conserva la piel fresca, el jabón PALMOLIVE. Es este el único jabón que el doctor Dafoe usara para las Quintuples y no hay duda de que en el futuro, las cinco hermanitas agradecerán a su querido doctor esta selección pues su cutis será la admiración de todo el mundo.

Durante el pasado año se ha comenzado la educación mental y cultural de las Quintuples y al efecto se ha nombrado una nueva maestra para ellas. Es ésta, la señorita Norah Rouselle de Renfrew, Ontario, quien antes de asumir su puesto ha recibido instrucción especial para prepararlas, para el mismo. La señorita Rouselle les enseñará a leer, a escribir, música, bailes rítmicos y según vayan mostrando aptitud varias otras asignaturas.

El pasado otoño, el doctor William Blatz, eminente psicólogo de la Universidad de Toronto, dictó una interesante conferencia sobre el desarrollo mental de las Quintuples ante una congregación de doctores americanos y canadienses.

Explicó que las niñas eran huérfanas, pero que esto se debía a la falta de contacto con otros niños de su edad y con el mundo exterior, ya que todo su contacto con el mundo, fuera del doctor y sus ayudantes, eran las periódicas visitas de sus hermanos y hermanas y las raras visitas a la cocina del hospital, que como premio especial les conceden de vez en cuando.

Continúa el doctor B. Latz diciendo que las Quintuples son de inteligencia normal, pero que su desarrollo mental se había retardado al principio debido a su nacimiento prematuro. Sin embargo, van progresando rápidamente en todo menos en el hablar, ya que simultáneamente están aprendiendo el inglés y francés.

El estudio que el doctor Blatz está haciendo de las Quintuples es con el fin de conseguir nuevas luces en "el viejo problema de los efectos de la herencia y medio ambiente en el desarrollo de la personalidad". Al concluir su interesante discurso, el doctor Blatz dijo bromeando, "Mis descubrimientos pueden probar que las características del individuo se deben a la herencia. Asimismo, mis descubrimientos pueden probar que las características del individuo se deben al medio ambiente".

Las Quintuples tienen características individuales: Annette es la más desobediente e impulsiva, Ivonne la más popular entre sus mismas hermanas, pues tiene marcadas tendencias maternales, Emilie es la más inteligente, Marie la más simpática y Cecile es la que nadie conoce muy bien.

Entre sí se quieren mucho y el castigo más eficaz cuando se portan mal es separar a la culpable de las demás.

Su dificultad en expresarse viene principalmente de que existe tal simpatía y afinidad entre ellas que no necesitan palabras para dar a conocer sus pensamientos, ya que un breve gesto indica a las demás lo que quieren decir. En las películas que de ellas se han hecho hemos podido comprobar sus despertadas mentalidades y en la próxima que está ahora en preparación podremos verlo aún mejor.

Su perspicacia fué claramente demostrada cuando durante las últimas Navidades, el doctor Dafoe se distrajo, según la costumbre canadiense durante las tradicionales

fiestas, con traje rojo y luciendo larga barba blanca se presentó en un trineo al son de muchas campanillas, Annett, Ivonne, Marie, Cecile y Emilie gritaron a un "Ah, es el doctor!"

Hoy Hace 50 Años

Informa la Secretaría de Hacienda, —cartera a cargo de don Mauro Fernández, sobre el movimiento de exportación en el anterior mes de abril. Exportado por Puntarenas, productos con un peso de 1.745.418 kilogramos y un valor de 791.638 pesos; solamente en café, 34.019 sacos. Por Limón, con un peso de 292.619 kilogramos y un valor de 181.452 pesos. En total: peso de los productos exportados, 2.038.037 kilogramos; valor 973.090 pesos. En dólares 324.363. En colones al cambio actual de 560 por ciento, C 1.816.322.80. En realidad poco es lo que, en un período de medio siglo, ha subido la exportación.

Infórmase de los Estados Unidos de actividades en el Senado y el Ejecutivo de gestiones para decretar la apertura del Canal de Nicaragua y los costarricenses "listos y de agallas" que los han habido en todos los tiempos, activan denuncias en tierras en zonas limítrofes a la frontera norte. El caso produce una borrachera de egoísmos tan despanpanantes, que el congreso dispone tomar providencias para defender y resguardar esos intereses del Estado, suspendiendo, por ley, los denuncias en determinadas zonas de las regiones de San Carlos, Sarapiquí y Rio Frio, pero, por la misma ley autorizase al Ejecutivo a vender o arrendar tierras comprendidas en esas secciones, lo que también se prestará a procedimientos irregulares en favor y provecho de políticos y hombres de negocios con influencias en el gobierno.

Don Eduardo G. Chamberlain, mecánico maquinista de la Fábrica Nacional de Licores, patenta en los Estados Unidos un su invento que consistía en un riel especial para ferrocarriles, y, como algún magnate norteamericano hiciera saber al Sr. Chamberlain que tenía interés en el asunto, la prensa nacional hace alrededor del caso una algarabía que despierta sensación en el país, sin que, por desgracia las cosas culminaran para el señor Chamberlain, en ningún positivo provecho.

En el FORO, revista fundada de la Escuela de Derecho, si llaman licenciado don Ricardo Jiménez Oreamuno inicia una serie de importantes artículos políticos al fallo del presidente Cleveland, de los Estados Unidos, en lo del litigio de limón, Costa Rica-Nicaragua, sobre el arbitramento de aquel litigio, tres mandataria estadounidense y que acababa de ser fallado en favor de los intereses de esta república, estudios que despertaron enorme interés en el elemento intelectual costarricense, siendo muy comentado por la prensa de los cinco Estados. Fue esa una de las primeras grandes oportunidades que tuviera el señor Jiménez Oreamuno para revelarse como estadista de primer orden.

Enferma de gravedad en Limón John M. Keith, sobrino gran empresario, constructor de ferrocarril al Atlántico, Mr. C. Keith, quien sale inmediatamente para el puerto con el Dr. Calnek a atender a su querido pariente. Se trataba de un caso de fiebre amarilla, entonces mal endémico en aquezación caribeña, del que se salvó milagrosamente aquel joven, que a la sazón contaba con 26 años de edad. Mr. John Keith de Costa Rica su segunda patria y siempre sobresalió como hombre de gran visión, experiencia y talento en la vida de negocios nacionales. Fue un lámpara y mucho hizo en beneficio de las principales instituciones de beneficencia, miembro permanente de las juntas de gobierno de las mismas. Por muchos años desempeñó la presidencia de la Junta de Caridad de San José y una buena parte del progreso y grandecimiento alcanzado por Hospital de San Juan de Dios se debe a sus iniciativas, empeños y actividades. Dejó memoria grata para los costarricenses.

—Renuncia el Consulado de México, don Manuel Luján, tío de una distinguida familia costarricense; oriundo de aquel país era el señor Luján y toda la vida fue un comercio de prestigio y de poder. Pasa a la pág. OCHO.

VIBRACIONES DEL MINUTO

CAMARA DE BENEFICIADORES

En la reunión de beneficiadores que se efectuó ayer tarde, el Lic. don Manuel Francisco Jiménez Ortiz, correspondió a las iniciativas para la fundación de la dicha institución con palabras de admirable sensatez, ya que previo en el análisis del proyecto que lejos de ser ello una fuente de bienestar para la industria, sería un motivo de distanciamiento entre los productores y los beneficiadores, sin que se lograra mayormente un buen resultado.

Las palabras del distinguido cafetalero vinieron a poner fin a los intentos, y desde luego fueron acogidas con entusiasmo por todos los concurrentes.

Y las razones de don Lico dicen bien claro que habiendo una ley que regula las relaciones

entre beneficiadores y productores, no habría razón para agremiarse porque un gremio de esta índole traería como consecuencia otro gremio de los otros. Y luego la guerra.

Actos de justicia de esta naturaleza son los que en verdad acercan a los dos grupos de la producción cafetalera y alejan toda posibilidad de que haya dudas respecto de si se explota a los unos o a los otros. Y con estos actos se afianza grandemente la cooperación y la justicia que es lo que importa para el caso.

Felicitemos muy sinceramente al distinguido caballero amigo de esta casa por su actitud, y desde luego a los cafetaleros asistentes a esa reunión que comprendieron en el acto las indicaciones de don Lico y les dieron su voto de aprobación y de aplauso.

"AVENTUREROS DEL AIRE"



Un capítulo arrancado al corazón de la jungla americana

YO FUÍ Compañero de Sandino

HOY: CAPITULO II: TRAS LAS HUELLAS SANGRIENTAS

DE LAS FRONDAS LEJANAS HABIAN QUEDADO PRENDIDOS LOS ECOS DE MIS PALABRAS. COGI EL CUERNO Y SOPLE.—ENTONCES OÍ A LO LEJOS, POR DONDE SE DESPRENDEN LOS CHORROS MILAGREROS DEL YURRO, UN AULLIDO

Subiendo en busca de la altura hasta encontrarla, subí a la copa de un "ceibo" y desde aquel alto "enjundioso" vi claro y respiré hondo

A lo lejos estaba el rastro de aquel "chingaste" de hombre que era Juan Toribio; pero cuando me disponía a seguir hacia el rancho, me encontré de medio a medio con un hombre: era Padrón.—La emboscada—A tiros había que resolver la situación...

divisar los cerros. Lejos, pintados apenas un poco más arriba de la verdura ilimitada del llano, los cerros de la cordillera de Yo lina iban poco a poco avanzando como para morir entre las cien mil lanzas de las "cañas bravas".

Había caminado media hora. Había jadeado diez mil veces por lo menos. Sentía fatiga. La subida era fuerte, pero llegué donde quería. Desde aquel alto "enjundioso" de árboles, pasee mi vista y respiré hondo. La copa del ceibo en que me había encaramado me dejaba ver la "tuéfera" amarilla que yacía desolada. Más allá vi un rancho.

—Es el de aquel "chingaste" de hombre.

EL RANCHO DE JUAN TORIBIO

Pero sin la "hermana" no me voy "de bruces", pensé, al mismo tiempo que reflexionaba que devolviese por la guapilera otra odisea. Por fin decidí a jugarle el todo para el todo. El hombre es hombre en todo momento. Cuando busca el arma es un cobarde. Al perro ese había que tasajearlo. No importaba cómo. Pero si lo destripaba ahogándolo antes, hundiéndole mis

dedos en el "cogote" mejor. Más saña y más fiereza habría en la venganza. Indalecio Ordóñez, me dije, tiene que vengarse "fuerte".

Y caminé tras de epearme de aquel árbol que envolvía con su sombra cincuenta brazas por todas partes. Yo estaba "embolado" de venganza. Por todos los poros se me salía ese "chiscuile" Los "dicho feos" revoloteaban por montones sobre la selva. El trillo era apenas concebible. "Ras triao" apenitas. Pero me lo había aprendido mucho antes cuando todavía Juan Toribio, hacia cuyo rancho iba, aparentaba ser mi amigo. Así fue que no me costó seguirlo. Y tampoco me habría costado desandararlo. Con la "chinga" iba dejando hojas de "pata de miche", para recordarlo de vuelta.

EL ENCUENTRO CON PEDRÓN

Iba en esto, cuando de pronto me dijeron:

—Pare!

Yo quedé de un cuerazo de medio a medio en el centro de camino. Inmediatamente de la voz encontraba un hombre con un gran corpachón. Los ojos cañelos del diablo ese se me clavaron. Parecían alfileres que se

hundían en mis retinas. Y me habló y le hablé.

—Ej Indalé... ? me preguntó.

—Y qué? Puej no es de nojotroj.

—De mi General "na" más.

—Puej ojo mijmo. No hay maj qué hablar. Andiamo.

Y echamos los dos a andar.

Ibamos hacia el mismo punto. Era uno mismo nuestro objetivo.

El hombre que así me hablaba era: Pedro Altamirano.

Dos pistolas colgábanle del cinto. Dos pistolas y un cinturón llenecito de tiros.

—Estoy solo. La gente la tengo al otro 'lao'. Arrimada a aquellos cerros, me dijo Pedrón.

—Pues no lo está. Yo estoy con "usté".

—Bravo hermano. Lo "zierito" "ej" que "naide" está solo "puej cual maj cual meno está con Dios.

—Sí.

—Yo no me las traía todas consigo. Dios estaba muy largo de mí. Lo que estaba cerquita, en el alero del alma, era mi venganza. Si encontrara a ese "recondenao" de Juan Toribio,

CALMA Y CAUTELA!

Estábamos a un tiro de fle-

cha del rancho de Juan Toribio.

—"Tate" quieto y echá con calma "palante", me dijo Pedrón. Yo obedecí. El entre tanto se iba por otro lado como para que entráramos por dos distintos rumbos y al mismo tiempo al rancho.

LA EMBOSCADA

Pero el "hojarascal" que formaba el rancho estaba solo. Esto lo sabía Pedrón. Después me lo dijo. Cuando entramos por las dos únicas puertas que había, nos quedamos viéndonos uno al otro. Yo esperaba órdenes. El en cambio quería que yo le indicara algo. Creíame más conocedor del sitio.

—Tirémonoj algo. Yo traiga aquí. Dijo Altamirano, al propio tiempo que sacaba una botella plana con guaro de maíz.

A grandes tragos sorbimos aquella botella.

A mí me supo como a "gloria". Estaba rico y a punto y con la andada que había dado, me caía como llovido del cielo.

Sentado en unos tablones mal "pergeñaos" descansamos. De cuando en vez nos hablábamos.

—Tengo sueño me dijo el general Altamirano.

—Duerma. Pero no se "aplo-me", le respondí.

—Tenés razón. Aquí hay que estar como las culebras: con los ojos abiertos. Pedrón se fue a la "cuja". Yo entre tanto me quedé inspeccionando por un "si acaso".

Estaba lo más conforme de hallarme con un hombre valiente y decidido como el que era ya mi compañero, cuando de pronto oí que algo se movía y hacia ruido en los matorrales. Detrás de unas matas de yuca

—Pasa a la Pág. 4

—Cachorro, Cachorro, Cachorro!!!

Las palabras fueron llenando de ecos. A lo lejos en el prisa de las frondas quedó como avada la última sílaba. Yo se me llamando a mi perro.

—Cachorro!!!

Nada. El maldito no parecía. Entonces saqué el cacho que estaba guindando en un horcón desde hacía un mes. Soplé fuer-

Otra vez los ecos multiplicaron el sonido. Entonces sí oí a lo lejos, como por donde se desprenden las aguas milagrosas del yurro, el ahuyido largo y temendamente largo del mas. Momentos después llegaba así arrastrándose de los repeños. El pobre se arrastraba di cultosamente. Era como una sombra larga, tremendamente larga y ahuyaba dolorosamente.

—Diantre! me dije. Descolgué la "chinga" y me acerqué al pobre animal estaba sangrando. No me cupo duda que había do una venganza.

Y en el escorzo de mi memoria, aparecieron grabadas con sangre las letras del nombre de Juan Toribio.

Juan Toribio.

Si ese hombre de alma ras era que me robó mi cariño, yo iba a ser. Entonces masqué en fuerza el cabo, escupí y se me vino de venganza, sali del rancho.

Al maldito lo que soy yo punso, "díjeme para consigo mismo" y sali rastreando las huellas sangrientas que dejó "Cachorro".

YOLAILA Y YALI

Vivía yo en la mera montaña media selva tenía mi rancho de hojas. Yurro arriba, por el "jagual" cogiendo por el "cur de "hüiscoyoles", fuime a

A SABADODE SABADO

monografías Nuestro colega El Diario, al parecer está escribiendo una monografía de las regiones del Pacífico. Y si cabe puede decirse que se trata de una unificada, por la mala de la maldita casualidad que lo de la monografía refiere exclusivamente a la región comprendida facticamente en los contratos que en la presente semana va a entrar a conocer el Congreso.

Es para ilustrar a los diputados en la materia. a que estos activos representantes de la patria vayan a aquellas regiones ni pierdan el tiempo andanzas y desandanzas.

¿Qué quieren saber los señores diputados?

¿En dónde estará el ferrocarril?

¿En dónde estará el tranvía?

¿Pues allí tienen las vistas fotográficas. Una ilustración completa.

¿O es que creían los lectores que estas ilustraciones y descripciones se hacen para los niños de escuelas?

¿Para enriquecer el acerbo de nuestros conocimientos geográficos?

¿Para que sepamos hacia qué lado caen estas regiones?

Nada de eso viejos.

Esto es un manual para diputados.

Pero por otra parte le tiran a los contratos de United?

Pues claro viejo. Hay que saber nadar y guardar la ropa. Cruzar el río y no mojarse.

Porque eso de ser abiertamente sincero no vale pena. Se hace como cuando aquello de la política. Aquí te jinto y te meto el diente nas

to la viva carne, y aquí te quiero y te amor...

Pero todo ello ya se sabe que es puro jarabe de pisco.

La verdad es que a la United le puede costar un ojo de la cara eso de los monografías.

O vaya usted a saber si le estará costando.

Y el inventor del sistema dicen que ha sido un amigo O LASO de fraternidad y entendimiento.

Lucha contra los animales Ya está don Rodolo Manó en lucha abierta contra los animales. Lo de la guerra española, lo de México, lo de Checoslovaquia y todas esas batallas de la presente guerra mundial, son pálidas escaramuzas con esta formal declaratoria del gobernador.

Al animal que se le atraviese lo pone al hilo. Se lo lleva para el municipio y allí hay que pagar lo del fondo, cosa que no sabemos con qué se come, y además lo del sogazo...

Ya ven, pues ustedes, que don Rodolo no es lerdo para eso del sogazo y del frío.

Y desde ayer, en vista de esas manifestaciones del gobernador, se han bautizado en las cantinas unos nuevos cocteles con esos nombres...

—Echeme aquí un sogazo...

—Para mi quiero un fondo...

Y es claro que si el trago es chiquito resulta sagacillo y fondillo.

Los pobres animales son los que están protestando.

Por cuanto se le ocurre al gobernador don Rodolo que no deben asistir a la plaza González Vi-

quez los animales a buscarse el preño cotidiano,

los pobres animales se van a morir de hambre.

Que cruel es don Rodolo. Cuando no la agarra contra los mendigos, la agarra contra los animales.

Contra alguien es la cosa.

No se puede quedar nunca en paz.

La entrada a las oficinas Ya apareció de nuevo el señor Presidente de la República por las oficinas públicas. Se le habían olvidado, y es claro que también a los empleados se les había olvidado que existía el Presidente.

Ellos decían con muy justo motivo. Si el Presidente se ha olvidado de nosotros, pues nosotros nos olvidamos del Presidente y en paz.

Si don León se va para Los Cartagos, nosotros nos vamos para donde nos dá la gana.

Y zas...

Apareció en las oficinas públicas.

Fué la de todos los diablos. Nadie estaba en las dichas oficinas.

Los secretarios de estado estaban autovacaciones, y por esas oficinas como en el cuento de Clemenceau, los que habían quedado en sus puestos era porque estaban dormidos...

Y si los despertaba don León se iban...

Pero hay que ver ahora lo que significan las calles de San osé a las siete de la mañana. Parecen calles de Nueva York...

Un movimiento...

Y hay que ver como corren en todas direcciones. Nada, que don León ha vuelto a los bríos...

El hombre no descansa ni deja descansar...

COMERCIO de COMPENSACIONES

Indica la conveniencia de establecerlo, don Juan de Dios Cordero

HACE VER LA IMPORTANCIA DE ESE INTERCAMBIO COMERCIAL

Se habla del fijamiento de cuotas para compras de café por Italia, y yo, que llevo años de negociar, en gran escala, en estos negocios, ignoro, absolutamente, exista entre esa nación y Costa Rica comercio restrictivo organizado, en ningún sentido, — nos dice don Juan de Dios Cordero.

Ojalá, —comenta ese caballero—, para bien de Costa Rica pudiese llegar en ese comercio con Italia al sistema de las "compensaciones". De Italia importamos mucha buena y barata mercadería, pero Italia es poco el café que aquí compra DIRECTAMENTE. No hay equidad compensativa en la balanza comercial entre ambas naciones.

Italia consume mucho café. Pude que a ese país llegue café de Costa Rica, en cantidad, obtenido en el mercado distribuidor de Londres, como pueda, también, que en ese comercio hayan mistificaciones, cosa corriente en estos negocios; en muchos mercados internacionales vendese café de extrañas procedencias por cafés de Costa Rica.

En provecho y beneficio de nuestros intereses económicos, las gestiones oficiales que se realizan en estos asuntos deben encaminarse a restablecer con Italia en estos negocios el comercio de las "justas compensaciones" como lo tenemos establecido con Alemania, para que aquel país haga sus compras de café DIRECTAMENTE

El mercado italiano no es, para cafés muy finos, pero en él entra, perfectamente, el de la clase de Turrialba, de grano grande, grano de fantasía, y, el de "bellotas", en general. Esto indica la experiencia y, sobre la experiencia es que debemos basar cualquier plan de combinaciones comerciales con esa nación.

Hace por ahí de dos años trató-

se aquí de organizar esas actividades comerciales con Italia, en las cuales gestiones yo he de intervenir en algo; desgraciadamente, no se llegó entonces a resultados concluyentes y, desde luego se hace bien en insistir en esas aspiraciones.

A base de un comercio organizado, la importación de café italiana puede, perfectamente, y privilegiadamente, absorber, a precios satisfactorios, toda la producción turrialbeña, por ser ese la clase o tipo de café costarricense que mejor aceptación ha tenido en los principales mercados de la tierra del Duce y Garibaldi.

Dicen que es la oportunidad para llegar en esto, con Italia, a buenos entendimientos y sería torpeza desaprovecharla, por lo que estimo que debe hacerse todo empeño por establecer con ese país el llamado "comercio de compensaciones", como lo tenemos, repito, con Alemania. Esto sería de una utilidad grande a la economía nacional y debe hacerse lo posible por coronar tal aspiración.

MOVIMIENTO DEL HOSPITAL

Día 27 de mayo.
Entradas 49.
Salidas 35.
Entradas Cía. Bananera 5.
Salidas Cía. Bananera 3.
Accidentados 3.
Hospitalizados 1134.
Defunciones 4 que son las siguientes Antonio Pérez Méndez, Aniceto Mora Mora, Humberto Montero Montero, José Pizarro Barrantes.

Anúnciese en NOVEDADES

AVISO A LOS CHOFERES

A los choferes Unidos del Parque Central se les avisa que ha sido nombrado el señor Luis Vives A., como representante para todo asunto relacionado con el gremio.

Teléfono 3016

ARMANDO CAVERO.

TUVO CONSECUENCIAS EL ACCIDENTE DE AYER

PERECIO EL TRABAJADOR QUE RECIBIO FUERTES GOLPES

El herido y golpeado de ayer en un accidente de tráfico en San Pedro de Montes de Oca, Humberto Montero Montero, falleció esta madrugada en el salón-pensión "Echandi" de hospoda, —Ignacia Hernández Ferpital San Juan de Dios. Deja esnández,—y cinco hijos. Era nativo de Santo Domingo de Heredia, hijo de doña Juana Montero Esquivel, que vive Radicaba con su familia en Currida-

bat. Trabajaba en una finca de Dent. Fué atendido en primera diligencia por el doctor Yglesias y operado por los cirujanos Moreno y Valverde. Falleció de hemorragia a consecuencia de una herida que sufriera en la cabeza, costado derecho y de golpes internos, mortales también. Viajaba en un camión y el carro pegó con la cabeza en un poste, estrellándose.

YO FUI...

(Viene de la pág. TRES)—

salió un humillo y con éste el "fuetazo" de unos tiros.

—Viejo, que desperdigan la "macoya", grítele a Pedrón, quien como una pantera se ponía de un salto sobre aviso, se echaba al suelo y empuñaba un colt al propio tiempo que me entregaba el otro y me indicaba que hiciera lo mismo. No había tiempo de huir. Por dónde lo íbamos a hacer? Teníamos seguridad que estábamos rodeados. ¿Cómo nos iba a ir en esa aventura? Lo diré...

J. A. Z.

(Continúa el Lunes)

Barcelona...

—VIENE de la Página Primera

les y desaparecieron con gran rapidez en dirección hacia el este. Al aparecer sobre Barcelona, las baterías antiaéreas inmediatamente entraron en acción y los invasores estaban rodeados de una cortina de granada, aunque no se pudo saber si alguno de los aviones fué alcanzado por los numerosos disparos que se les hicieron. La incursión duró unos seis minutos. No se ha informado del número de víctimas o de los daños materiales causados.

AL 700 EL

Sigue siendo difícil la

DISPONIBILIDAD DE LAS RESERVAS DEL BANCO NACIONAL

MANAGUA, Mayo 28. (Por correo). — Lo de la baja del tipo de cambio del 900 al 650, fue "flor de un día". Desaparecidas las influencias "artificiales" que produjeron momentáneamente esa depresión, va en alza, de nuevo, el azogue barométrico y a esta fecha cotizanse los dólares al 700 por ciento, presagiándose que ahora lleguen a situaciones de alzas imaginables. Prodújose aquella depresión al hacerse cargo de la cartera de hacienda don Jesús Sánchez por dimisión de don José Benito Ramírez y disponer, por corta providencia, la venta, al comercio, de 100 mil dólares de las reservas del Banco Nacional. Como dijérase en aquellos momentos las posibilidades del Banco, en dólares, sumaban a un millón o más de dólares, naturalmente hubo pánico y el cambio bajó al instante por la excesiva oferta de la especulación, pero ha-

CONTRA LA CARRETERA DE SAGUNTO LANZARON UNA OFENSIVA LOS NACIONALISTAS

HENDAYA, 28. —Informes de fuente nacionalista llegados a la frontera aseguran de que el grupo de ejércitos franquistas en Levante han lanzado una ofensiva contra la gran carretera que conduce de Teruel a Sagunto, encontrándose la vanguardia de las fuerzas del general Varela un kilómetro más allá de las montañas de Escandón. En el sector oriental las columnas que ejecutan un movimiento de flanqueo han progresado entre cinco y seis kilómetros, apoyando la ofensiva a lo largo de la carretera.

Se inicia el miércoles el pago de sueldos de los empleados públicos

Fuimos informados ayer que el próximo miércoles primero de junio se inicia el pago de los sueldos de los empleados de la administración pública, correspondientes al mes de mayo. El pago lo atenderá la administración principal de rentas en el Banco de Costa Rica en la siguiente forma: Miércoles 1, giros hasta de cincuenta colones; jueves 2, giros hasta de cien colones; viernes 3, giros hasta de doscientos colones y sábado 4, todos los demás.



**-Ayúdame
a vivir**

**- NO TE
PREOCUPES**

TU DAÑO ESTA EN EL HIGADO

TU CURA SERA INFALIBLE

TOMA HEPATOSAL

Cómpralo en cualquier Botica

Nuevos
Laboratorios
BADILLA
& ELEDON



Con motivo de la Pascua de Resurrección, los estudiantes de la Universidad de Costa Rica han desertado la capital. Al número de turistas extranjeros que visitan la ciudad. Un grupo de éstos en la Plaza de la Concepción.

Con ITALIA

EL CAMBIO EN NICARAGUA

Situación cambiaria

RESERVAS EN ORO DEL DE NICARAGUA

Siendo parado el Banco ventas, la situación ha reaccionado en contra, y de que manera, y las cosas empeoran notablemente. Perdidas

e nel público las esperanzas en cuanto al poder, saber y acción del nuevo ministro de finanzas, Sr. Sánchez, el comentario de opinión no favorece su política económica y financiera hablándose ya de su posible retiro del gabinete. Hace el asunto más sospechoso el caso de que este caballero haya salido a los reporteros con dudosas evasivas en lo referente a su posible dimisión.



Las exequias del célebre tenor ruso Fedor Chialapin han sido celebradas en la Iglesia Rusa de París. La carroza fúnebre a la salida de la Iglesia. (Téléfrance)

DETENIDOS VARIOS MENORES QUE SE APRESTABAN A IRSE A LIMON

Caí de una considerable altura el menor de 13 años Rafael Quesada Hernández quebrándose el brazo derecho. Esto pasó cuando estaba en un árbol de la Plaza de San Pedro de Montes de Oca, lugar donde reside.

—Jugando fútbol ayer, en Jesús María de San Mateo, dos jugadores le caen encima al jugador Otilio Rodríguez Quorós, quoberándole la clavícula izquierda. Su estado es delicado.

—Arrestados anoche dos menores de apellidos Mayorga y Ramos que viven en el pasaje Rescia. A

las tres de la madrugada estaban dichos menores parados frente a la estación del Atlántico y según dicen esperaban a que saliera el tren de pasajeros rumbo a Limón, pero como no contaban con el dinero para el pasaje, habían pensado hablarle al maquinista para que los llevara al puerto en donde dicen tener familiares. Habían salido de sus casas a esa misma hora y portaban bolsas grandes de papel con teniendo ropa.

600 muert...

—VIENE de la Página Primera

ba. En millares los habitantes de Cantón están abandonando la ciudad, y los fugitivos van rumbo a Shamen, población cercana a la estación ferroviaria de Wongsha, uno de los objetivos del ataque aéreo de esta mañana. Muchas de las bombas arrojadas por los aviones estallaron e nel barrio populoso de Saikwan, y se han declarado una serie de formidables incendios en los distritos de Saikwan y Wongsha.

Privademe...

—VIENE de la Página Primera

cedente, en principio, completamente en pugna con la ideología democrática, sería de un precedente fatal.

Estamos en un todo de acuerdo con los diputados de minorías que así piensan.



ES CLARO

Si quiere usted conservar sus ojos necesita tener mucha luz y de buena calidad.

Únicamente buenas bombillas dan buena luz.

Por lo tanto insista en bombillas G. E. Mazda que son cada vez más brillantes y mantienen su brillantez por más tiempo.

Las bombillas G. E. Mazda resultan también económicas a la larga.

EXIJA ESTA MARCA



DEL COMERCIANTE

BOMBILLAS
GENERAL ELECTRIC
MAZDA

Dura más su brillantez

THE COSTA RICA ELECTRIC LIGHT & TRACTION Co., LTD.,

DEPARTAMENTO COMERCIAL
Distribuidores

REANUDADAS LAS NEGOCIACIONES CHECO - ALEMANAS

Trátase de conseguir un arreglo definitivo de las demandas de minoría

PRAGA, 28. INS. — Los alemanes Sudetes reanudaron hoy las negociaciones de paz iniciadas con el gobierno checo, cuando los representantes Sudetes Ernst Kundt y Franz Peters, ambos miembros de la cámara de diputados, fueron recibidos por el premier Milan Hodzda y se celebró una larga consulta entre los tres, y se convino en efectuar una serie de conferencias calculadas a producir una solución definitiva de las demandas presentadas por las minorías en Checoeslovaquia. En adición se discutieron las medidas más apropiadas para restablecer el estado normal en las regiones fronterizas en donde se encuentran en estos momentos millares de tropas checas para mantener el orden. La noticia de que el premier Hodzda y los representantes alemanes efectivamente celebraron esta consulta y que las conversaciones habían pasado más al ladel estado puramente informativo causó un gran relajamiento de la gran tensión prevale-

ciente en los círculos políticos, los que en esta tensión veían las se-

millas de una posible conflagración europea. Sin desconocer en lo mínimo las dificultades que todavía faltan por vencer. Se interpreta en los círculos oficiales esta reanudación de las conversaciones como un "acontecimiento que promete mucho".

5,000 KILOS DE LECHE EN POLVO LICITA EL PATRONATO NACIONAL DE LA INFANCIA

MUY BUENOS RESULTADOS HA DADO LA LECHE EN POLVO SIENDO SU COSTO MAS BAJO QUE LA OTRA

El patronato nacional de la infancia ha continuado suministrando a cientos de niños pobres leche todos los días en las horas de la mañana, siendo su número bastante elevado. Estos servicios no solo se hacen en esta capital sino también en las provincias, en cuyas capitales hay funcionando patronatos provinciales que llevan a cabo la misma humanitaria labor. Ahora precisamente se está tratando de ensanchar el radio de acción de esta institución extendiendo los servicios a todos los cantones, mediante la creación de patronatos cantonales.

La leche que suministra el patronato en todos los lugares es preparada con leche en polvo sistema

Spray, que ha dado excelentes resultados, por sus condiciones alimenticias, de fácil digestión en el niño y sencilla preparación. Además de todo esto, resulta mucho más barata que la leche corriente, evitándose que haya adulteraciones, porcentajes bajos de crema etc.

Con los buenos resultados, existe el propósito de continuar suministrando la leche en polvo, para lo cual el patronato nacional de la infancia abrió una licitación para suministrar cinco mil kilos de ella, la cual vence dentro de pocos días. Con esta cantidad alcanza para cubrir el consumo de un tiempo prudencial.



de Resurrección numerosos pal. Al mismo tiempo gran número de la Concordia.

NEURASTENIA PAGINA de la MUJER

El trabajo excesivo, las calamidades de la vida, el debilitamiento proveniente de enfermedades recientes, etc., al restarle fuerzas al organismo, pueden trastornar las facultades mentales y dar origen a la neurastenia. Por eso cuando se observan síntomas de esta peligrosa dolencia debe dejarse inmediatamente toda actividad mental, a fin de dar oportunidad al organismo para reponer los elementos que necesita para su completo equilibrio.

Buen consejo es, en estos casos, comenzar a tomar la

FOSFO KOLA

tónico, reconstituyente y anti-neurasténico, compuesto de nuez de kola, gluconato y glicerofosfato de cal, extracto de quina roja y cafeína naciente. El efecto bienhechor de este valioso medicamento se nota enseguida. Le FOSFO KOLA puede conseguirse en cualquier botica del país a precio razonable.

PROGRAMA

Del concierto que ejecutarán las bandas militares de San José y Cartago en la ciudad de Cartago con motivo de la inauguración de la escuela "Jesús Jiménez", bajo la dirección del director general coronel Roberto Cantillano.

Parque Central a las 8 p. m. Domingo 29 de mayo.

1º León Cortés—Marcha—Cantillano.

2º Poeta y Aldeano—Obertura—Suppé.

3º Amanecer Guanacasteco—Pequeño poema—Cantillano.

4º Chiquita—Canción—Lacalle—Cantillano.

5º Rose Marie—Selección de la Operea—Friml-Stothard.

6º La Goya—Arr. Galimany. Sobre las canciones favoritas de la célebre artista.

DE BARBA

Feria de Beneficencia

Gran entusiasmo existe por la Feria de Beneficencia que se celebrará hoy y mañana en esta villa. Todas las comisiones están dispuestas a cumplir con lo que está a su cargo y desde luego todos los que nos honren con su presencia y con tinguente pecuniario quedarán plenamente satisfechos.

Música, bailes, cenas, rifas y muchas otras diversiones.

Amiguito enfermo

Bastante mejor de su dolencia se encuentra ya nuestro estimado amiguito don Antolín Arguedas Hernández. Nos alegramos y que siga bien.

Campeonato de Billar

Ya se están efectuando los juegos de billar entre dos equipos de la localidad, se disputan el campeonato. Reina mucho entusiasmo por este deporte. Bien que jueguen en competencia para que no se atengan a las "guabas".

Cumpleaños

Ayer lo festejó nuestra estimable amigueta la señorita Julia Vargas. Aunque tarde, acepte nuestra felicitación con los mejores deseos por su felicidad.

Corresponsal

DE CARTAGO

Procedente de Cartago saludamos en la capital a la simpática señorita Leticia Gutiérrez Braum.

ROSIBEL CASTRO G.

Hoy cumple años la simpática amigueta Rosibel Castro García, hija del Lic. don José Alberto Castro Rodríguez y de su señora esposa doña María Cristina de Castro.

NOVEDADES la felicita cariñosamente.

PARA PUNTARENAS

Para Puntarenas salió de regreso el joven don Rafael Beeche, quien estuvo a saludar en la capital, a su señora madre doña Clara de Beeche.

PARA ESTADOS UNIDOS

En Puntarenas se embarcó para los Estados Unidos de Norteamérica, don Arturo Beeche, de la sociedad del Puerto del Pacífico. NOVEDADES le desea un feliz viaje.

DE PUNTARENAS

Regresó de Puntarenas la estimable señora doña Clemencia de Del Barco.

GRAVEDAD DE DOÑA VICTORIA DE MASIS EN CARTAGO

En la ciudad de Cartago continúa de suma gravedad, la estimable señora doña Victoria de Masís. NOVEDADES hace votos por su pronto restablecimiento.

PARA CARTAGO

Para Cartago salió la distinguida dama doña Rosarito Brenes de Facio, con motivo de la gravedad

LA GRAN VERBENA DE ESTA NOCHE



Señorita MARGARITA MARTINEZ

Bella y distinguida señorita que en unión de las simpáticas damas Teresita Terán, María Rosa Llobet, Nora Escarré, Carmen Ma. Scaglietti y Catita Apestegui, esta noche bailarán las clásicas sevillanas en la suntuosa verbena española que ha organizado el Comité Patriótico Español y que se llevará a cabo en medio de delirante entusiasmo, en los amplios salones de la Torre del Oro. Millares de claveles, preciosos mantones de colores, clásicas mantillas, luminosos faroles, etc., engalnarán tan hermoso festival que no cabe duda que resultará lucidísimo.

de su hermano don Andrés Brenes Mata en aquella ciudad, y por cuyo restablecimiento NOVEDADES hace votos.

RESTABLECIMIENTO

Encuétrase ya restablecido de su reciente dolencia, nuestro buen amigo don Alvaro Herrera Pinto.

MEJORIA

Ha seguido mejor de su dolencia el caballero don Francisco de Paula Gutiérrez, Secretario de Hacienda. Lo celebramos.

PROTESTA BARCELONA PORQUE INGLATERRA NO CONDENA EL BOMBARDEO DE ALICANTE

LONDRES, 28. UP.— La embajada de Barcelona en Londres entregó al ministerio de relaciones exteriores una fuerte nota de protesta redactada por el cónsul republicano español, Julio Alvarez del Vayo, en la cual este protesta del modo más enérgico contra la actitud del gobierno británico con respecto del terrible bombardeo aéreo de Alicante, puesto que la cancillería británica no ha condenado este horroso ataque aéreo que se dirigió contra la población civil de dicha ciudad. También pide la nota una declaración concreta respecto de las negociaciones anglo-francesas en febrero encaminadas hacia la supresión de los ataques en retaguardia. Pregunta del Vayo si la Gran Bretaña está dispuesto a tomar medidas para evitar estos crímenes en el futuro.

16 presos...

—VIENE de la Página Primera

autoridad". La acusación le envió el licenciado Gómez (Andrés), a quien el agente de policía condenara a treinta días de cárcel en la Penitenciaría.

El licenciado Dobles estudió ayer mismo la demanda presentada, rechazándola de plano toda vez que considera que no hubo en el proceder de la autoridad antes citada ningún procedimiento que pudiera tacharse como idelito.

ANIVERSARIO DE BODAS

Hoy cumplen un año más de vida matrimonial, el caballero don Porfirio Oduber y su respetable señora esposa doña Ana María Quirós de Oduber.

—En esta fecha de tan grata recordación para los apreciables esposos Oduber Quirós, LA TRIBUNA tiene sus más sinceras palabras de simpatía, deseándoles al mismo tiempo muchísimas felicidades. ... PIC NIC DE HOY

Con motivo de ser hoy el día del cumpleaños del Ing. don Max Efin ger, en la finca de los señores Robert en Irazú, le será obsequiado un pic-nic que le ofrecen los empleados de obras públicas. LA TRIBUNA lo felicita cordialmente.

LA ACADEMIA DE ESTA TARDE

Esta tarde, a las dos, en la casa de habitación de don Juan Rafael Jiménez, se llevará a cabo una alegre academia organizada por los alumnos del tercer Año C del Liceo de Costa Rica, en honor de los terceros años del Colegio Superior de Señoritas. Han sido designadas como receptoras las señoritas María Elena Jiménez, Jenny Ruiz, Noemy Poltronieri, Olga Calderón, Azay-dee Estrada y otras más.

CUMPLEAÑOS

—Hoy cumple años la encantadora y gentilísima señora doña Judith Montejo de Nazari, elegante y muy distinguida dama que goza del aprecio merecido de la sociedad costarricense. A las muchas felicitaciones que recibe, LA TRIBUNA une las suyas muy expresivas y cariñosas.

—Celebra hoy el día de sus días don Luis E. Greñas. Lo saludamos.

ES UN VERDADERO



La tribuna es el favorito de todos

20 aviones...

—VIENE de la Página Primera

vigilancia en la esperanza de poder capturar al líder alzado. Sin embargo, hasta ahora no se ha podido confirmar el informe de que el general Cedillo se ha fugado. El periódico "El Nacional" publicó una edición especial anoche, en la cual dice que no cabe la menor duda de que el general Cedillo está tratando de fugarse al territorio de los Estados Unidos, y que abandonó sus reducidas fuerzas para ponerse a salvo, y se han reforzado los destacamentos de los guardias fronterizos en un esfuerzo para arrestar al fugitivo. Desde la ciudad de México se ha recibido un despacho oficial asegurando que las llamadas fuerzas de avión de los revolucionarios han sido exterminadas.



El señor Lebrun, Presidente de la República, ha visitado la Exposición de Artistas Independientes que se celebra actualmente en París. (Téléfrance).

HERMOSO CONCIERTO DEL CUARTETO CABEZAS

Se llevó a cabo ayer tarde en el Colegio Superior de Srtas.

Ayer, a las 3 p. m., en el Colegio Superior de Señoritas, el Cuarteto Musical "Cabezas" dio un hermoso recital de obras de Mozart, Bach, Schubert, Weber y Hydn, en honor del señor secretario de educación pública y de los directores de los colegios de segunda enseñanza, habiendo asistido también parte del profesorado y alumnado del colegio de señoritas.

Hermosa y brillante en todas sus partes fue la interpretación del cuarteto Cabezas que integran don Raúl Cabezas Duffner, primer violín, don Ismael Cardona, segundo violín, don Alcides Prado, viola y don Edelberto Prado violoncello.

Nuestro redactor gráfico tomó las gráficas que ilustran esta nota y que muestran parte de los asistentes a este festival de arte.



La llegada a Cannes, su país natal de la célebre cantante Lily Pons, que vemos en el centro de nuestra fotografía rodeada de jóvenes provenzales que vinieron a presentarle la bienvenida. (Téléfrance)

Triunfaron La Gimnástica y El Unión

En su edición de hoy, en su sección deportiva, suministra LA TRIBUNA la más completa crónica sobre los encuentros de basket ball de noche en el Frontón Jai Alai. Como informa nuestro colega en forma exclusiva, el juego femenino fué ganado por el Unión que venció al Minerva por 22 puntos contra 17; y el masculino de primeras divisiones lo ganó la Gimnástica que venció al Herediano por 51 puntos contra 27. Nos abstendremos de ofrecer una crónica acerca de dichos encuentros pues está la de LA TRIBUNA que relata el desarrollo y da una idea exacta de lo que fueron esos juegos. Pero en vista de lo interesante que estuvieron es del caso un breve comentario sobre el particular.

UNION 22—MINERVA 17

El equipo femenino del Unión, que se presentó con nuevos y muy buenos elementos como son Lilia Tanzi y Elsie Fonseca, y con Billu Bonilla, que reapareció en las canchas de basket ball, demostró que constituirá

LOS GIMNASTICOS VENCIERON A LOS HEREDIANOS POR 51 PUNTOS CONTRA 27

LAS DEL UNION VENCIERON AL MINERVA POR 22 CONTRA 17 EN UN ENCUENTRO DE LO MAS INTERESANTE.—FUE PRECISO JUGAR UN TIEMPO COMPLEMENTARIO EN VISTA DE HABERSE EMPATADO EL SCORE AL TERMINAR LOS CUATRO REGLAMENTARIOS

LA ACTUACION DE FLOR DE MARIA HERRERA EN LOS DOS ULTIMOS CUARTOS DE TIEMPO FUE DECISIVA PARA EL UNION, QUE COBRO MAYORES BRIOS Y EMPATO UN JUEGO QUE IBA GANANDO EL MINERVA

Los Gimnásticos que forman el mejor equipo de basket ball masculino se impusieron otra vez manteniendo el invicto de las competencias—Constituirá el Unión femenino uno de los mejores equipos pues cuenta con muy buenas jugadoras que así lo demostró anoche

bien. Las del Unión lograron en esa forma empatar el marcador a 15 puntos, logrando el chance de un tiempo complementario en el que anotaron 7 puntos contra dos. De no haber sido por lo muy bien que jugaron las muchachas del Minerva, las del Unión habrían conseguido un score más alto. Por que hay que hacer notar lo magnifico de la labor de Miriam Mora Molina y de Berta Rojas en la defensa minervista, así como la de la Powan y Julieta Castro

en la atacante. Las del Unión tuvieron que esforzarse mucho para conseguir la victoria. Para dicho equipo lo más importante es que está en condiciones de formar uno de los mejores conjuntos; con una pareja defensiva como Lilia y Elsie que están en forma magnífica, y contando con Nuni Herrera, que cuando actuó lo hizo sobresaliente; y con una atacante con Flor de Maria, Millu, Georgina Zamora, Flora Quiñonez y Daisy Castro, que ya firmó por el Unión, el equipo cuenta con jugadoras que una vez que practiquen para entenderse mejor, ofrecerá magníficas actuaciones. La reaparición de Flor (Pasa a la Pág. OCHO)

NORTHERN RAILWAY COMPANY AND OPERATED LINES COSTA RICA

HORARIO PUBLICO

que regirá desde el 26 de Abril de 1937 hasta nuevo aviso

(EL PRESENTE HORARIO ANULA TODOS LOS ANTERIORES)

RUMBO AL OESTE (LEA PARA ABAJO)						ESTACIONES	RUMBO AL ESTE (LEA PARA ARRIBA)					
Tempo solamente	Diario	Diario excepto Domingos	Diario excepto Domingos	Diario	Diario		Diario	Diario	Diario excepto Domingos	Diario excepto Domingos	Diario	Tempo solamente
Horas	Horas	Horas	Horas	Horas	Horas		Horas	Horas	Horas	Horas	Horas	Horas
14 30			6 60		10 30	LIMON	15 15		15 55			10 13
14 40			6 70		10 38	MOIN JUNCTION	15 07		15 45			10 03
14 40			6 10			MOIN JUNCTION			15 45			10 03
14 54			6 30			CASTRO			15 25			9 45
15 34			7 25			ZENT			14 30			9 00
15 41			7 45			ESTRADA			14 10			8 51
15 41			7 45		10 38	MOIN JUNCTION	15 07					8 51
15 46			8 00		11 30	ESTRADA	14 20		14 10			8 46
16 50		13 45	9 40		12 25	MATINA	14 15		13 45			7 47
16 58		13 51	9 48		12 31	SIQUIRRES	13 35		12 15	8 30		7 37
						LA JUNTA	13 20		11 25	8 25		
18 05		15 25				GUACIMO JUNCTION				6 40		6 30
18 35		16 00				GUAPILES				6 00		5 00
						TORO AMARILLO				5 50		
			9 48		12 31	LA JUNTA	13 20		11 25			
			11 00	6 00	13 30	PERALTA	12 24	18 45	10 10			
			12 00	6 40	14 00	TURRIALBA	11 53	18 10	9 25			
			12 35	7 15	14 28	TUCURRIQUE	11 25	17 37	8 35			
			13 15	7 50	14 50	JUAN VIÑAS	11 05	17 14	8 00			
			13 45	8 15	15 08	SANTIAGO	10 46	16 54	7 23			
			14 25	8 41	15 36	PARAISO	10 20	16 29	6 53			
			14 45	8 55	15 55	CARTAGO	10 05	16 17	6 35			
			15 10	9 28	16 22	TRES RIOS	9 28	15 45	6 00			
17 15			15 45	9 55	16 45	SAN JOSE	9 00	15 15	5 30			7 55
17 40						HEREDIA						7 30
18 10						ALAJUELA						7 00

RIO BANANO			RAMAL DE CAIRO			RAMAL DE INDIANA			RAMAL DE MONTE VERDE		
RUMBO AL OESTE (Lea para abajo)	ESTACIONES	RUMBO AL ESTE (Lea para arriba)	RUMBO AL OESTE (Lea para abajo)	ESTACIONES	RUMBO AL ESTE (Lea para arriba)	RUMBO AL OESTE (Lea para abajo)	ESTACIONES	RUMBO AL ESTE (Lea para arriba)	RUMBO AL OESTE (Lea para abajo)	ESTACIONES	RUMBO AL ESTE (Lea para arriba)
Martes y Sábado		Martes y Sábado	Miércoles solamente		Miércoles solamente	Sábado solamente		Sábado solamente	Viernes solamente		Viernes solamente
Horas		Horas	Horas		Horas	Horas		Horas	Horas		Horas
13 10	Bananito	7 50	14 00	Siquirres	16 15	8 40	Dorotea	8 30	15 20	La Perla	14 50
14 10	Beverly	7 05	14 06	La Junta	16 10	8 50	Carmen	8 20	15 55	Monteverde (Empatado)	14 15
14 40	Limón	6 30	14 11	Cairo Junction	16 05	10 35	Siquirres	6 45			
			14 55	Griden Grove	15 20				16 10	Siquirres	14 00

G. P. CHITTENDEN,
EFFERT

F. SHEEHY,
SUPERINTENDENTE.

FRACASO LA OFENSIVA CATALANA

INTACTO EL FRENTE NACIONALISTA EN BALAGUER.—CUARENTA ATAQUES REPUBLICANOS FUERON RECHAZADOS CON ENORMES BAJAS PARA LOS ATACANTES. — ESPERANSE LAS BRIGADAS INTERNACIONALES EN EL FRENTE CATALAN

BALAGUER, 28. UP. — (Por Jean De Gandt). — Después de una semana de los más violentos ataques enemigos en el frente comprendido entre Tremp y Balaguer, los republicanos confrontan un completo fracaso de su ofensiva, según los informes del cuartel general de campo en este frente. Los altos oficiales del estado mayor hicieron ver que aunque los milicianos habían lanzado más de cuarenta ataques contra la formidable cabeza de puente en el sector de Balaguer durante los siete días desde que se inició la ofensiva, la situación a todas luces no ha experimentado ningún cambio. Los primeros interrogados declaran que hasta ahora se les prometieron los más altos premios si ellos lograban capturar Ba-

laguer o la estación hidroeléctrica de Tremp, pero, según esos prisioneros, desde ayer ha cambiado la faz de la situación, pues ya no se les especificaron los puntos antes mencionados sino que se les dijo que "debían tratar de llegar hasta donde fuera posible". El servicio de inteligencia militar nacionalista ha sabido que el alto mando republicano está por trasladar las brigadas internacionales hacia el frente ca-

talán a fin de lanzar estas tropas de choque contra la "línea de hierro" nacionalista, pero hasta ahora no se han visto ningunas de sus organizaciones en primera línea, suponiéndose que estos batallones permanecen en reserva para una última "gran embestida" en esta ofensiva que desde ahora está condenada a fracasar como todas las anteriores que los republicanos han lanzado durante la guerra civil.

ITALIA GANARA LA COPA MUNDIAL DE FUTBOL

ASI DECLARO RICARDO ZAMORA EN PARIS

PARIS, 28 — Ricardo Zamora, famoso futbolista español, escogió Italia para ganar la copa mundial de futbol, dando al equipo de Brasil una "posibilidad muy limitada" de poder llegar a conquistar el trofeo. Zamora expresó esta opinión en una entrevista concedida al periódico "Paris Soir", y en su pronóstico el gran ex-guardameta español opina que Italia tiene

las mayores probabilidades, Checoslovaquia está en segundo lugar, en el tercero Alemania, Hungría en cuarto y Brasil una "cantidad desconocida" en esta magna competencia internacional.

En el circuito RAVENTOS esta semana: Estrenos: hoy Sábado EL NUEVO RICO Y SU MUJER con Edward Arnold. Domingo: EL LANCERO ESPIA con Dolores del Río. Capitolio y Adela el domingo: Chato Ortín en LA HONRADEZ ES UN ESTORBO

En simplemente maravillosos los estrenos de esta semana en el circuito Raventos. EL NUEVO RICO Y SU MUJER que se estrena hoy sábado, es una de las grandes caracterizaciones del formidable actor Edward Arnold, muy bien secundado por Francine Larrimore, Gail Patrick y George Bancroft.

Para mañana a las 4, 7 y 8.45 El estreno que mayores comentarios y dificultades ha tenido para su exhibición en Costa Rica: EL LANCERO ESPIA donde la exquisita actriz hispana DOLORES DEL RIO y los grandiosos actores George Sanders y Peter Lorre, hacen una labor interpretativa de positivo valor artístico. Después de haber sido PROHIBIDA por el Gobierno Alemán la exhibición de este film, se ha conseguido el correspondiente permiso para su estreno en este país. Nadie debe dejar de ver este grandioso espectáculo que será la atracción máxima de esta temporada.

Mañana en el Capitolio y el Adela, estreno simultáneo en español La Distribuidora Hispano Mexicana tiene el orgullo de presentar a CHATO ORTIN el gran actor mexicano, en la tragicomedia más deliciosa del cine en español: LA HONRADEZ ES UN ESTORBO la tremenda frase que condensa la honrosa moral del día. Un reparto de lo mejor interpretado este bello film: CHATO ORTIN, Gloria Morel y Sara García, Luis G. Barreiro, Joaquín Coss y Alberto Martí, el tico.

¿Debe un hombre ser pobre, pero honrado? ¿O pillo, pero rico? Esta contestación se la dará el gran ORTIN cuando vea la película LA HONRADEZ ES UN ESTORBO, en el Adela y Capitolio el domingo 29 a las 7 y 8.45.

Mañana — RAVENTOS EL LANCERO ESPIA, con Dolores del Río, George Sanders y Peter Lorre La película que fue prohibida

CAPITOLIO y ADELA Mañana—Estreno simultáneo en español LA HONRADEZ ES UN ESTORBO con Chato Ortín, Gloria Morel y Sara García

RAVENTOS

HOY a las 3, 7 y 8.45—0.60 Gran estreno Paramount! Cuatro grandes estrellas en un bello film: Edward ARNOLD—Francine LARRIMORE—Gail PATRICK y George BANCROFT

en "EL NUEVO RICO Y SU MUJER" (John Meade's Woman) Hay muchas cosas que no las compra el dinero!

CAPITOLIO

A las 7 y 8.45 — 40 cts. Ann Harding, en:

EL AMOR DE UN EXTRAÑO

ADELA

A las 7 y 8.45 — 30 cts. José Mojica, en: UN CAPITAN DE COSACOS

GRAN FESTIVIDAD EN EL ORATORIO FESTIVO ES EN HONOR DE MARIA AUXILIADORA

El siguiente es el programa para la gran festividad en honor de María Auxiliadora:

Sábado 28 de mayo

(Víspera de la fiesta)

A las 7 p. m. — Rosario Solemne, plática y bendición con S. D. M.

A las 8 p. m. — Retreta de gala por la Banda del Oratorio Festivo, dirigida por el competente profesor don Tertuliano Mora.

Domingo 29 de mayo

A las 5 y 30 a. m. — Misa rezada.

A las 6.30 a. m. — Misa de Comunión General, especial para jóvenes y niños.

A las 8 a. m. — Proceción con la Sagrada imagen de María Auxiliadora, que recorrerá las principales calles del barrio Don Bosco, amenizada por la Banda del Oratorio.

A las 8 y 30 p. m. — Misa Solemne cantada por el Coro del Oratorio Festivo, Panegirico de María Auxiliadora, por el orador sagrado Revdo. Padre Carlos Caverro, Rectorista.

LICITACION DE ARTICULOS FARMACEUTICOS

Nos informa el señor Auditor general de salubridad pública en una conversación que tuvimos que gracias a un paciente y muy estimable trabajo del vocal farmacéutico del consejo, Lic. don Otón Jiménez, la auditoría está ya en posesión de los datos indispensables para efectuar la primera gran licitación de artículos farmacéuticos para el almacén. Muy en breve quedará lista esa licitación, cuyo valor total calculado pasa de ₡ 250.000, para ser publicada

Don Arturo..

—VIENE de la Página Primera diferencia de ₡ 229.56 que el médico doctor Grillo ha prometido arreglar y que posiblemente viene de gastos hechos que no fueron anotados oportunamente. Las funciones respectivas han recaído en el oficial segundo, don Arturo Arias a cuyo cargo está también la atención del control económico del Senatorio Durán, el Dispensario Antituberculoso, la Colonia Escolar Permanente y el Asilo de las Mercedes.

EL PRODUCTO DE UN IMPUESTO

Según ha manifestado la contabilidad nacional el producto sobre el impuesto de la harina dio a la suma de ₡ 70.304.50 durante el mes de abril ascensiones. Y que de acuerdo con el ducto de dicho impuesto, corre ley respectiva, el 80% del proponden a las instituciones nacionales de beneficencia. Ahora, según la misma ley al Patronato Nacional de la Infancia se le debe entregar el 10% de los ₡ 70.304.50, o sea la suma de ₡ 7.030.45 quedando como se comprenderá en el acto, un saldo de ₡ 63.274.05 para distribuirlo entre las otras instituciones restantes o que faltan.

en el Diario Oficial.

Y a propósito de esto, nos dice el señor auditor, ha enviado una nota al señor presidente del consejo nacional de salubridad pública, insistiendo en la necesidad de adoptar algún reglamento para el almacén e ir pensando en dotarlo del personal idóneo que su funcionamiento requerirá. Con los pocos artículos que estamos manejando, que se palpa la necesidad de nuevos auxiliares capacitados para su manejo.

EL MERCADO DE CAFE EN NUEVA YORK

PRECIOS DE AYER

Río	43/4
Santos	7 1/2
Medellin	70 1/2
Armenia	10 3/4
Girardot	10 1/4

PRECIOS DE PRODUCTOS

Cacao	4.13
Manteca	7.95
Algodón	8.01
Trigo	0.80
Maiz	0.56 1/2
Azúcar refinado	4.65
Azúcar crudo	1.75

CAMBIO INTERNACIONAL

Libra esterlina	4.9425
Francia	0.027662
Italia	0.052637
Bélgica	0.16847
Suiza	0.22765
Alemania	0.4015
Alemania (m. regis.)	0.2390
Holanda	0.5514
Dinamarca	0.2207
Noruega	0.2483 1/4
Suecia	0.2549
Checoslovaquia	0.0347 1/2
Yugoeslavia	0.0235
Brasil	0.0585
Japón	0.2882
Hongkong	0.30 3/4
Shanghai	0.22 1/2

ORO EN BARRAS (onzas)

Washington	\$ 35.00
Londres	34.79
Plata	0.42 1/2

INAUGURASE MAÑANA LA ESCUELA JESUS JIMENEZ DE CARTAGO

Hemos recibido la siguiente invitación acompañando al programa de los actos de inauguración del moderno y bello edificio donde se alojan las escuelas graduadas Jesús Jiménez de la ciudad de Cartago.

Cartago, Mayo de 1938.

Distinguido señor:

Muy atentamente invitamos a Ud. a asistir al acto de inauguración del nuevo edificio "Escuela Jesús Jiménez" que se verificará a las 15 horas (tres de la tarde) del domingo 29 del corriente.

Celebra Cartago el inmenso honor de recibir, terminado, uno de los mejores edificios escolares del país, con que el Supremo Gobierno, interpretando la tradición nacional de gratitud hacia el prócer, honra la memoria de una de las columnas de la cultura patria, el Lic. don Jesús Jiménez Zamora. Eug. Corrales B., Inspector Prev. de Escuelas. — Victor Lizano H.,

Presidente Junta Educación. — Hilde Maroto, Presidente Patronato Escuela Niños. — Miguel Ramírez B., Presidente Patronato Escuela Varones. — Albertina de Ramírez, Directora. — Vicente Bianchini Q., Director.

Programa:

- 1.—Himno Nacional.
- 2.—Descubrimiento del retrato del Sr. Presidente de la República.
- 3.—Palabras. Sr. Presidente de la Junta de Educación.
- 4.—Patria y Afectos. Marcha-Cortejo. Orquesta Julio Mata.
- 5.—Cuarteto Serrano.
 - a) Marcha Turca. Mozart.
 - b) Lento. Dvorack.
 - c) Serenata. El Lalo.
 - d) Dos Danzas Indias. Danza del Ciervo. Danza Guerrera. S. Skilton.
- 6.—Palabras. Sra. Directora.
- 7.—Lectura del acta de inauguración. Sr. Director.
- 8.—A la Cubana. Orquesta. E. Granados.

TRIUNFARON LA...

(Viene de la pág. SIETE) de María fué muy aplaudida. Y es natural; esta basketballista está en su apogeo; así lo demostró anoche; y para su equipo es elemento magnífico. Sobre todo le da mayor entusiasmo y cohesión. Dirige muy bien la delantera y se entiende acertadamente con Billu, que está jugando mucho, y con Georgina así como con Florot Quiñones; ket ball femenino. En cuanto estas dos son promesas del basket a las muchachas del Minerva repetimos que tuvieron anoche su mejor actuación, y sólo así se explica que jugando contra un equipo como el Unión lograron

un score que es muy bueno para las niñas.

GIMNASTICA 51— HEREDIANO 27

El primer equipo masculino de la Sociedad Gimnástica Española logró anoche una lueda victoria, pues jugando contra un equipo como el Herediano, que probó se encuentra en muy buenas condiciones y que está en capacidad para actuar muy bien en estas competencias, logró una anotación de 51 puntos contra 27. La Gimnástica confirmó una vez más que es el equipo masculino que se encuentra en mejores condiciones. Golcher y Sequeira en la defensa estuvieron a la altura; y Nanchito, Carrillo, Willie Moreno y Hine formaron una magnífica atacante, que se entiende a per muy buena cesta. En el juego fección y que cuentan todos con de anoche, especialmente en el segundo tiempo, la Gimnástica desarrolló más juego, y sobre todo de conjunto y de gran cohesión. El Herediano, con todo y actuar contra un conjunto de esas condiciones, se esforzó y tuvo una actuación muy buena; Meza, Quesada, los García, Lobo y Rosabal demostraron que reúnen muy buenas condiciones y que actúan con cohesión. El Herediano, repetimos, está en condiciones de presentar sobre salientes actuaciones en estas competencias de basket ball, que cada día resultan más interesantes en vista de los buenos encuentros que están siendo ofrecidos a la afición.

HOY HACE...

(Viene de la pág. DOS) — nómico. El de Bélgica es también renunciado por Mr. Percy G. Harrisonson, quien fuera uno de los antiguos directores del Banco Anglo Costarricense y el de Alemania por don Ernesto Rohrmoser, a quien repusiera con Mr. Carlos W. Wahlle, como el señor Rohrmoser, miembro prestigiado de la colonia germana.

Don Gerardo Castro pierde a un pequeño hijo de nombre Alfredo. Pasa por igual pena, por la misma causa, don Manuel Vargas. En el Hotel de VIGNE el empresario señor Pelles da una comida al presidente de la República el General don Bernardo Soto.